

Plusieurs seigneurs de la cour avaient suivi le roi. Le roi écouta le service divin avec recueillement, puis au sortir de la messe, tandis que la nouvelle baronne de Chastenay se jetait, émue et les yeux pleins de douces larmes, dans les bras de sa soeur Blurette, il avisa Coquelicot rayonnant et tordant sa moustache grise avec des façons conquérantes.

Le vieux soldat avait, pour faire honneur à Fleur-de-Mai, endossé son uniforme de sergent.

—Approchez, monsieur Coquelicot, lui dit le roi.

Coquelicot s'approcha et s'inclina.

—Vous n'êtes pas gentilhomme, dit Louis XIV, et c'est ce qui m'explique pourquoi vous êtes demeuré sergent toute votre vie. Mais je veux que sous mon règne un brave soldat puisse devenir officier; je vous fais lieutenant en récompense de vos bons et loyaux services.

Le roi Louis XIV était le premier monarque créant officier un homme qui n'était pas noble; et il commençait par Coquelicot.

—Ah! Sire, murmura le vieux soldat en fondant en larmes, que je vive encore vingt années, et j'entendrai l'univers vous donner le nom de *Louis le Grand!*

On eut dit que Coquelicot était prophète.

—*Amen!* ajouta M. de Launay, qui était des assistants; mais je soutiens mon dire; la Bastille s'en va! on en sort!

Et l'honnête gouverneur poussa un profond soupir.

Il regrettait Fleur-de-Mai qui passait triomphant, conduisant sa jeune femme par la main.

FIN

167
UNIVERSITÄT
BIBLIOTHECA

Ottaviensis